
Salve, 
sono Paolo Orlandi , e sono un giocatore di bridge. 
Alcuni giocatori mi hanno detto che state introducendo una novità per le carte, dette Simmetriche. 
Di cosa si tratta e dove le posso acquistare o presentare al consiglio del mio circolo? 
 
Grazie 
Paolo Orlandi 
 
 
Caro signor Orlandi, 
 
le carte in questione sono prodotte, al momento, da una sola ditta, che ne detiene il copyright, ovvero la fran-
cese GRIMAUD. 
So di altre aziende che erano intenzionate ad entrare sul mercato, ma non so darle notizia del fatto che que-
sto sia avvenuto o meno. 
Non so indicarle un contatto presso il quale acquistarle, ma il sito della ditta è www.france-cartes.fr, presso il 
quale, con ogni probabilità, potrà trovare ciò che cerca. 
La debbo avvertire che sono molto più costose di quelle normali, anche se non ricordo esattamente l’impor-
to, e, inoltre, lo stesso potrebbe essere variato anche considerevolmente da quando ne sono venuto a cono-
scenza un anno fa. 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
Gent.mo sig. Di Sacco, 
mi rivolgo ancora a lei per chiarire ancora una volta un problema che ripetutamente accade ai tavoli di gioco. 
Gioco Quinta nobile, miglior minore. Durante un torneo federale, dopo apertura di un fiori (terzo) uno degli 
avversari ha chiesto l’intervento dell’arbitro in quanto secondo lui tale dichiarazione dovrebbe essere  allerta-
ta. L’arbitro gli ha dato ragione. In un torneo successivo, stessa situazione e questa volta l’arbitro ha sostenu-
to che non va allertato. Come stanno veramente le cose. Un suo autorevole parere mi pare opportuno. 
 
La ringrazio per la disponibilità e Le invio cordiali saluti. 
Salvatore Seno 
 
 
 
Caro Salvatore, 
 
non aveva evidentemente bisogno del mio parere per sapere che uno dei due arbitri doveva purtroppo essere 
in errore J, tuttavia le serve il mio parere per sapere quale. 
Ebbene, è il primo ad essersi sbagliato, dato che ai fini della normativa sistemi e di quella di alert, i colori mi-
nori di almeno tre carte sono da considerarsi naturali, così come i colori maggiori di almeno quattro. 
Nessun alert, quindi, è dovuto quando si giochi “miglior minore”. 
 
Cordiali saluti, e mi ritenga sempre a Sua disposizione per ulteriori chiarimenti, 
Maurizio Di Sacco 
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In un recente torneo la mia compagna ha aperto 2 quadri multicolor avendo in mano una sottoapertura con 8 
carte di picche - è stata contestata con la motivazione che le carte nel colore devono essere 
6....eccezionalmente 7 ....assolutamente non otto. Secondo la mia compagna il numero delle carte previsto è di 
“almeno” 6.... quindi anche 7 e anche 8.  
Ha ragione o torto la mia compagna? 
 
grazie e cordiali saluti 
Anna Tarantino 
 
 
Se la contestazione alla quale Lei fa riferimento era relativa ad un aspetto regolamentare, allora la stessa non 
aveva alcuna ragione d'essere, dato che non esiste, di fatto, alcun limite di lunghezza, né di punteggio, con la 
quale si possa aprire di 2Q multicolor nella sua accezione di sotto apertura. 
Il limite di cui fa menzione esisteva, ma è scomparso, mai rimpianto, il 31/12/2005. 
Se, invece, la critica era di tipo tecnico, debbo allora dire che mi associo alla stessa, dato che un colore ottavo 
è certamente più idoneo ad un'apertura di 3 o di 4. 
 
Cordiali saluti 
Maurizio Di Sacco 
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